



Hippolyte de Rome (Saint-Hippolyte)

Hippolyte (v. 170 - f235), connu sous le nom d'Hippolyte de Rome, est, suivant la tradition ecclésiastique, un savant exégète et un théologien, antipape de 217 à 235, mort martyr sous Maximin 1er le Thrace, en Sardaigne.

C'est un saint de l'Église catholique célébré le 13 août. On adresse des prières à saint Hippolyte pour le développement de la force physique. Il est notamment le saint Patron des gardiens de prison. Il est le seul antipape honoré par l'Église.

On prétend qu'il établit le comput de Pâques à la demande d'Urbain et de Pontien. Regrettant sa longue opposition à Calixte 1er, il se réconcilia certainement avec le pape Pontien, exilé avec lui en Sardaigne vers 235 lors d'une nouvelle persécution déclenchée par l'empereur Maximin 1er, au cours de laquelle il meurt peu après, ainsi que Pontien. L'Église catholique le considère comme un martyr. Fabien, pape depuis 236, obtient des autorités que son corps, ainsi que celui de Pontien, soit ramené à Rome. Ils furent tous les deux inhumés le même jour, en signe de leur réconciliation, le 13 août 236, dans la crypte des papes des catacombes de Saint-Callixte.

Hippolyte de Rome a posé le principe de la tradition apostolique. Il est l'auteur d'œuvres exégétiques (Commentaire sur Daniel, Sur le Cantique des cantiques). On lui attribue également les *Philosophoumena* et le *Liber Generationis*. On lui doit aussi un recueil où est conservé la plus ancienne prière eucharistique connue en langue liturgique grecque.